
El Consell dice que el Gobierno garantiza el 
Tajo-Segura 
El Ministerio de Agricultura se compromete a firmar  la continuidad del trasvase por escrito 
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F. J. B. El Ministerio de Agricultura se 
comprometió ayer con el Consell y el gobierno de 
Murcia a firmar un documento (memorándum de 
entendimiento) en el que garantiza la continuidad 
del trasvase Tajo-Segura por su carácter 
estratégico, y por ser un objetivo socioeconómico 
de primer orden para España. El documento 
recogió ayer la firma del vicepresidente José 
Císcar y de su homólogo de Murcia, y en breve lo 
suscribirá el secretario de Estado de Agricultura, 
ayer de viaje en Nueva York, según el Consell. 

El acuerdo, en el que no está Castilla-La Mancha, 
recibió el visto bueno del ministro Arias Cañete 
desde Bruselas y hoy será presentado al Pleno 
del Consell por Císcar, quien ha negociado en 
primera persona un documento que despeja las 
dudas sobre el hipotético cierre de un trasvase 
clave para la provincia de Alicante, tanto para el 
consumo urbano como para la agricultura. 

El denominando memorándum de entendimiento 
entre el Ministerio, Murcia y la Comunidad 
Valenciana sobre las aguas excedentarias del 
trasvase Tajo-Segura recoge también la inmediata 
constitución de un grupo de trabajo que analizará el borrador del plan hidrológico del Tajo, el mismo que 
eleva la reserva de agua a partir de la cual no se trasvasará caudales hasta los 400 hm3, el doble de la 
línea roja que se trazó en 1998. 

En este sentido, el vicepresidente Císcar, responsable de la política hídrica de la Generalitat, explicó 
que, según Francisco Cabezas, una de las autoridades hídricas del Estado y redactor del PHN, elevar la 
reserva no supondrá una detracción significativa de los caudales a trasvasar al hacerse, además, en 5 
años. Según Cabezas la cantidad real a reducir será de unos 10 hm3 al año. Caudal que se 
compensará, según el documento del Ministerio, al asignar las pérdidas a la agricultura, salvo en los 
casos extremos de necesidades para el consumo urbano. 

Por otro lado, el Consell valora que el memorándum recoja la revisión de la legislación actual con el fin 
de regular la cesión de los derechos del uso del agua. En la práctica, la creación de los denominados 
"bancos de agua", que permitirán que regantes de Castilla-La Mancha y la provincia puedan cerrar 
acuerdos de transferencias de agua al margen de los trasvases oficiales. También se controlará con 
rigor el destino real del agua que extrae de Entrepeñas y Buendía. 

El documento estipula que los trasvases aprobados tendrán caducidad anual y no trimestral como hasta 
ahora. Es decir, el agua que sobre de un trimestre no se perderá y se podrá añadir al siguiente en 
función de las necesidades del agricultor. 

Por otro lado, Císcar se felicitó porque, finalmente, la reserva de agua se ha quedado en 400 hm3 y no 
en los 600 hm3 que propuso el anterior ejecutivo del PSOE, y también porque no se han elevado los 
caudales ecológicos en Aranjuez y Talavera, lo que, según José Ciscar, y los propios regantes, hubiera 
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significado el fin del trasvase, al quedarse sin aportes. 

Un plan equilibrado según Arias Cañete  
El ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, afirmó desde Bruselas 
que el nuevo plan hidrológico del Tajo es "equilibrado" y cumple con el compromiso de dar agua al 
Levante. "Se ha hecho un esfuerzo de diálogo y de entendimiento en busca de un equilibrio donde no 
hay ni vencedores ni vencidos, sino que lo que tenemos es que garantizar agua suficiente para todos los 
aprovechamientos y hacer en el Tajo las inversiones necesarias", dijo a su llegada al Consejo de 
ministros europeos de Medio Ambiente. 

Por su parte, la presidenta de la Diputación, Luisa Pastor, anunció la inminente convocatoria de la Mesa 
Provincial del Agua para analizar la situación. Los regantes esperan que el aumento de la reserva se 
pueda mitigar durante la tramitación del borrador del plan. 
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